ACTA NUMERO QUINIENTOS VEINTIDOS: En la Ciudad de Bolívar, a diez días del mes de Diciembre del dos mil tres se reúnen en el Recinto de Sesiones del H. Concejo Deliberante, en SESION ESPECIAL, los Concejales Sres.: BARCIA, HECTOR; CALIGIURI, NOEMI ELSA; CARBALLO LAVEGLIA, LUCIANO; DI POMPO, GRACIELA; DUVERNI, MARIA NELIDA; ERRECA, JOSE GABRIEL; FLORES, FRANCISCO SIRO; GONZALEZ, JORGE; IBAÑEZ, OSCAR; LONGOBARDI, MARIA INES; OGUIZA, MARIO; PETTA, MARIA ANGELA; SARDIÑA, ADALBERTO; SOSA, FABRICIO; VALLONE, DANIEL y VERGARA, ARTURO.. ------Preside la Sesión el Presidente del Cuerpo, Esc. JOSE GABRIEL ERRECA, actuando como Secretario el Concejal Sr. DANIEL VALLONE, y como Secretario Administrativo el Sr. Siendo las 21.45 horas, el Sr. Presidente invita al Sr. Juez de PAZ, Dr. VICTOR DEL CARMEN CHICLANA a que lo acompañe a izar la Bandera Nacional, dando por iniciada la presente Sesión.-----Acto seguido, el Sr. Presidente somete a consideración la formación de la Comisión de Exterior, que tendrá por finalidad acompañar al Recinto al Sr. Intendente Municipal Electo, Dr. Juan Carlos Simón. ------El Concejal SARDIÑA mociona al Concejal VERGARA (UCR). El Concejal IBÁÑEZ propone a la Concejal DI POMPO (PJ), mociones que se aprueban por unanimidad. -----Acto seguido se produce un cuarto intermedio a la hora 21,47, ------La Sesión se reanuda a la hora 21.50 con el ingreso de la Comisión de Exterior acompañando al Sr. Intendente Municipal Electo ante los aplausos de la concurrencia. ------Luego, se entonan las estrofas del Himno Nacional ------Acto seguido, el Sr. Presidente toma el Juramento de práctica al Dr. SIMON, quien Jura sobre los Santos Evangelios, por Dios y por la Patria ante el aplauso del público presente. ----A continuación el Sr. Presidente invita al Intendente Municipal a dirigir un mensaje.-----Expresa el Sr. INTENDENTE: "Sr. Presidente del HCD, Sres. Concejales, miembros del DE, autoridades policiales, eclesiásticas, judiciales, autoridades de las instituciones que trabajan para Bolívar, Sras., Sres., para mi es un día especial. Tal vez por ahí esté de más decirlo, es un día especial porque se juntan muchísimas cosas, en mi memoria en distintas situaciones hoy son 20 años de la Democracia, y los que participamos y construimos y ayudamos a que este sistema se fortaleciera, estamos inmensamente agradecidos a todos los que apuntalaron este sistema. Creemos que es el más difícil, pero el más seguro. Todos aquellos amigos que cayeron por conseguir, los que participamos, los que nos tocó vivir de cerca todo eso, por supuesto nos pega mucho más fuerte que aquel que no lo vivió, por eso hoy es un día también especial en este sentido. Es un día especial también porque me toma juramento un compañero de trabajo, de política, de andadas, de alegrías, de tristezas en la política y nunca me hubiera imaginado que me iba a tomar juramento José Erreca. Para mi es una inmensa satisfacción, no lo olvidaré nunca, que la vida me haya dado esta oportunidad de compartir ideas, a veces discrepar, pero ver que en el futuro la honestidad, la capacidad, el trabajo, las ganas de hacer cosas, están presentes. Ninguna duda que eso también me llena de orgullo. Me llena de orgullo también que el Pueblo me haya elegido por tercera vez; que me haya concedido este gran honor de presidir nuevamente este municipio, y también de ver caras jóvenes en distintos sectores de los poderes de decisión, que hace que la Democracia se fortalezca, que estemos presentando e incentivando a la juventud a que participe, a los efectos de que pueda ayudar en el diseño de esta sociedad que necesariamente tiene que cambiar en algunos aspectos. Por eso el compromiso de la juventud, de toda la comunidad es importante, de nada valen los sacrificios que puedan hacer una o dos personas aisladas, sino hay un consenso de toda la sociedad con respecto a este tema. Creo que frente a estas situaciones nadie resistiría la emoción y Uds. pónganse en mi lugar y verdaderamente es lo que me pasa. No obstante eso, tengo que decir algo, les tengo que decir algo que tal vez no tenga los niveles ni las características de una asamblea, de una sesión ordinaria, sino tal vez conceptos más generales que podamos trabajar y hacer todos juntos. Es decir, recuerdo cuando hablábamos en política permanentemente allá en aquellos tiempos donde era muy difícil hacerla – hoy no es difícil pero en ese tiempo era difícil – siempre había profesores que nos decían una frase que la traje anotada para que la analicemos todos. "No conduzcas la antorcha para ayudar a ciertos protegidos, sino para compartir la luz de todos". Y en base a eso es que hemos tenido un concepto del Estado Municipal y del estado en general; por ahí totalmente distintos los conceptos que existen vulgarmente. Es decir para mí el estado

es un ente superior a los hombres, que lo creó el hombre para protegerse de él mismo. Y en ese sentido esta protección que hizo el hombre al crear una figura superior a él, no se le puede volver en contra. Por eso tenemos que preparar, hacer, seguir afianzando un Estado que cumpla las funciones sociales y que verdaderamente trate de proteger al ser humano y no de servirse del ser humano. Bajo este concepto es que ideamos y diseñamos todo, la idea de nuestro estado. Por lo tanto, para conseguir este estado es necesario e imprescindible prestigiar la política. Es decir la política en esta concepción de democracia, en esta concepción de estado, es un elemento sustancial. Y ese prestigio de la política, hace que se prestigie a la gente, y que las personas crean en ese estado y por lo tanto también en la Democracia. El otro día escuchaba al Presidente de la Nación que decía "todavía estamos en el infierno", y es por eso que necesariamente tenemos que describir un poco lo que pasó, lo que está pasando y lo que en un futuro puede estar. Nosotros, a pesar de esa crisis, de esa situación que aunque mejorando en algunas circunstancias, está presente, diseñamos un municipio que atacó fundamentalmente temas claves que era para la sociedad que no tenía acceso a la salud, le pusimos mucho esfuerzo y pensamos en el 2004 ponerle el mismo esfuerzo. Le vamos a poner 1 millón de pesos más para salud en el partido de Bolívar. El HCD tiene en sus manos el presupuesto. También atacamos la indigencia. Indudablemente es un problema bastante serio, que margina permanentemente y divide a sectores de la población en categorías que verdaderamente la población no lo quiere hacer. Cumplimos con todos los servicios, le dimos fuerza a esos servicios y también queremos verdaderamente darle la misma fuerza. Trabajamos en una situación totalmente difícil en el sector agropecuario, con grandes lluvias y eso daba un gran gasto al municipio, y a pesar de todo eso tuvimos un equilibrio fiscal. El equilibrio fiscal no es una bandera para enarbolarla, es para decir que el Estado tiene que preocuparse por las necesidades pero tiene que cumplir bien su función. Entonces es como un equilibrio, la sociedad quiere que el estado la ayude pero que no sea una carga, nosotros tratamos de no ser una carga. Es decir toda esta crisis, este gran gasto que tuvo el municipio, este gran comportamiento que tuvo el municipio desde el punto de vista económico, lo hizo con recursos genuinos, es decir no trasladó la crisis a la población, solamente ocurrió un aumento en la Tasa de Guías pero después todas las tasas siguieron igual. Quiere decir que este desfasaje económico que existió en nuestro país el municipio se hizo cargo de él. Y esto es importante, porque el estado dijo "no traslado esta devaluación, estos mayores costos" y los cubrió con sus recursos. Tal vez no sea la hora tampoco de decir un programa de gobierno, pero sí les quiero mencionar que tenemos puntos para trabajar, que queremos hacerlo con el HCD, con las instituciones que hacen a diario el quehacer de nuestra ciudad. Queremos profundizar el polo de calzado, queremos trabajar más en la descentralización tributaria, permanentemente hemos estado reclamando a la provincia, trabajando con la provincia para que esta descentralización tributaria tenga un futuro más firme. Hoy es importante esta descentralización tributaria. Esto significa que el municipio va a compartir impuestos provinciales con la provincia, para una mayor recaudación, esto significa que por supuesto los dos estados tienen un fin común, y los recursos que han entrado al municipio son interesantes y la provincia también lo sabe, que los municipios trabajaron bien y los recursos también entraron en la provincia, y por fin la provincia de Buenos Aires está entendiendo que la descentralización tributaria beneficia a los dos Estados. Estamos trabajando en un plan de equipamiento vial y de servicios, en compra de maquinarias, en compra de camiones para que los servicios sean mejor prestados y para que haya una renovación en ellos, estamos trabajando en una infraestructura vial importante también, en alteos de caminos que es importante para que el productor se sienta seguro de que su cosecha va a ser trasladada. Tuvimos la gran satisfacción que el banco de la provincia de Buenos Aires nos visitó y nos dijo que estábamos dentro de los primeros 5 municipios de la provincia de Buenos Aires para otorgarnos créditos, para ofrecernos el sistema de leasing, estamos analizando este tema y seguramente lo vamos a aceptar, pero la gran satisfacción es que el Banco haya reconocido que el esfuerzo del municipio en algunos momentos tiene que tener sus frutos. La capacidad de endeudamiento del municipio es alta; es decir, capacidad de endeudamiento se mide por el orden de las cuentas en los bancos, por los recursos que tiene y por los gastos que presuntamente va a tener. Creemos también que tenemos que apuntar a un área de desarrollo. Hoy no basta solamente con trabajar en producción sino que tenemos también que tomar un área de desarrollo mucho más importante. En pocos días vamos a hacer una propuesta interesante en esta materia y creemos que es importante no sólo que participe el municipio sino que participen también las otras instituciones. En materia de Educación,

tratamos en conjunto con la Universidad de Buenos Aires, le dimos un toque distinto a UBA XXI, es decir vamos a tener cinco materias, los chicos van a poder adelantar casi un año en Bolívar los que se vayan a estudiar a Bs. As., esto para nosotros es importante porque si los estudiantes lo manejan bien pueden adelantar un año, y si lo manejan mal se pueden quedar un año en Bolívar haciendo lo que están haciendo en Bs. As. Por supuesto el municipio se transformó en una empresa donde ha recibido más de 70 trabajadores, porque tiene mayores servicios. Era un municipio de 530, 535 empleados; y hoy estamos en 605. Esto no significa que aumentó la burocracia, sino que aumentaron los servicios en todas las áreas, no solamente en el área de servicios, de recolección de residuos, también en materia de salud, de enseñanza universitaria, de rehabilitación. Esto hace que estemos en presencia de un Estado fuerte, que está preocupado por las necesidades de la gente, pero está también con ganas y posibilidades de ser también una empresa social que trabaje permanentemente para las necesidades de todos. Esto es un poco una breve síntesis de las ideas, del perfeccionamiento que tenemos que hacer de ellas, del trabajo que tenemos que hacer de ellas para poder plasmarlas; de volver a decirle a la gente que crea en el Estado, que a pesar de los errores y aciertos es una institución que está y es la única que está capacitada para modificar la sociedad, no está preparada para modificar la sociedad a la fuerza, ni está preparada para modificar la sociedad ninguna institución que no esté dentro del sistema democrático. Es por ello que estos pensamientos, coincidamos o no, hay que defenderlos, trabajarlos, hay que transmitirlos permanentemente. Los que estamos en la docencia, a veces y algunos días nos sentimos mal, porque miramos al futuro de los chicos y no encontramos prácticamente nada. Entonces todos estos componentes, todas estas situaciones, este estado que nos da seguridad, que nos va a prestigiar, ninguna duda que tiene un componente importante que es la educación. Podremos diseñar el mejor Estado con las mejores ideas, los mejores principios, pero si la juventud no participa, es estéril, estamos trabajando para nadie. Es por eso que hay que educar, y hay que trabajar en la educación. Educar significa formar, transmitir conocimientos de una generación a otro, por medio de la enseñanza. Pero estar con conceptos claros y fijos es un proceso. Tener un concepto de la sociedad es un proceso que empieza desde los grados más chiquitos hasta los más grandes . Por eso para preparar a los jóvenes para vivir en otra sociedad, o en una sociedad más justa, es que entiendan que es necesario, que es el resumen de la educación, medir las palabras, ser firmes con suavidad, ser enérgicos con dulzura, ser claros sin herir, perdonar con generosidad. Este es el resultado de una educación eficiente. Y también permanentemente les tenemos que recordar que no hay progreso sin sacrificio, que nada se consigue sin sacrificios, sin ideales, sin luchar por ellos y que es una cobardía huir de la responsabilidad. Educación tenemos que transmitirle que es entender que oración no son palabras; que amor no es tocar; que reformar no es barnizar; que caridad no es sólo dar; que bondad no es mansedumbre; que felicidad no es ocio; que dolor no es llanto. Es necesario que formemos a nuestros chicos en un clima de solidaridad, que está bastante perdida en nuestros días y que no que el dinero sea la gran obsesión de nuestro tiempo. Si queremos un Estado fuerte y permanente no hagamos dudar a la juventud entre las convicciones y las conveniencias. Si estamos de acuerdo en todo esto, entre todos nosotros hagámoslo rápido, el tiempo es muy valioso, no lo insultes creyendo que hay tiempo de sobra y para siempre. No nos olvidemos nunca de la esperanza, de transmitirla, permanentemente en estos momentos que vivimos, la paz, la fe, la piedad, el perdón. Dios ya lo hizo, ahora es nuestro turno. Si estamos de acuerdo en todo esto, vamos y cuenten con nosotros. Muchas gracias." (Aplausos)------El Sr. Presidente: "Sr. Intendente en nombre de este Cuerpo le agradezco profundamente su mensaje a la comunidad de Bolívar, y le deseamos el mayor y el mejor de los éxitos en la nueva gestión que hoy inicia. Muchas gracias a todos." ------

Sin más consideraciones el Sr. Presidente invita al Sr. Intendente Municipal a arriar la Bandera Nacional, dando por finalizada la presente Sesión a la hora 22.20.------

DANIEL VALLONE Secretario HCD JOSE GABRIEL ERRECA
Presidente HCD